

**Cuarta reunión por el Llamado de Roma**  
**para la Ética de la Inteligencia Artificial.**

Presentes:

- **Dra. Roxana Ruffo, Directora Académica Administrativa del VRF.**
- **Alejandra López, Secretaria Administrativa del VRF.**
- **Dr. Ernesto Gil Deza, Director de oncología, Facultad de Medicina.**
- **Mg. Eloy Mealla, docente del VRF. Seminario Pedagogía Ignaciana.**
- **Mg. Malena Errico, por la ONG Circolo Giuridico di Argentina, exalumna USAL y docente de Cs. Jurídica.**
- **Mg. Juan Bautista González Saborido, docente de Ciencias Jurídicas.**
- **Lic. Victoria Scarpatti, docente del VRF.**
- **Lic. Francisco Liaudat, colaborador académico y docente del VRF.**
- **AdS. Carlos Filips, colaborador académico del VRF.**
- **Verónica Parcelis, directora de la carrera de Filosofía.**
- **Gabriela Renault, decana de Psicología y Psicopedagogía.**
- **Alejandra Lamberti, Directora del Programa a Distancia de la Universidad.**

Roxana Ruffo, da la bienvenida y enmarca la reunión en referencia al documento de Roma. La necesidad y desafío de abordar el tema para llegar a docentes y estudiantes

Presentación de Verónica Parcelis, directora de la carrera de Filosofía. Comenta sobre la situación de IA en la carrera, como va entrando el tema a los contenidos por medio de las materias (epistemología, filosofía de la mente, ética, etc.)

Presentación y comentarios de Malena Errico sobre el documento del llamado de Roma.

Ernesto Gil Deza comenta sobre la cuestión del rol del médico en el siglo XXI: profundizar el uso médico para un uso razonable del instrumento, para crear el vínculo médico paciente.

Gabriela Renault indica sobre el refuerzo de lo humano, para la programación de los algoritmos. Humanizar lo humano. Afrontar el desafío para crea el vínculo entre los futuros profesionales y la sociedad.

Eloy Mealla comenta sobre el uso publicitario de “inteligencia” artificial, desde la etimología de la palabra. Indica que la inteligencia propiamente dicha refiere la autoconciencia y responsabilidad. Ese podría ser un aporte. También comenta sobre la brecha social que genera la IA.

Alejandra Lamberti comenta sobre el libro “Ok Pandora”. Donde se hace referencia al debate del nombre que se ha popularizado. Comenta sobre una experiencia en un colegio donde la cuestión avanza respecto a las capacidades de hacer preguntas y el conocimiento previo que es necesario para poder hacer buenas preguntas. Pensar un posicionamiento de la universidad sobre la IA.

Veronica Parcelis comenta sobre el sentido de la palabra inteligencia con el autor (...) destacando el sentido del lenguaje como creación, algo ausente en la IA y que podría ser lo propiamente nuestro. Potencialmente el uso que hoy está diseñado para el consumo el día de mañana podría ser utilizado para cosas impensadas, incluso contra el propio hombre.

Roxana Ruffo y Victoria Scarpatti comentan sobre la construcción de un documento final del año para aportar como conclusiones del grupo. Además, Roxana Ruffo agrega sobre la

posibilidad de que cada uno escriba un artículo para publicar (análisis crítico y uso responsable, IA y subjetividad). También comenta sobre una jornada con los docentes de formación abierta a todos los docentes, para el segundo cuatrimestre.

Fecha de la próxima reunión:  
miércoles 7 de agosto a las 11hs